



みつけ通信

教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

令和7年6月号

〒927-1222
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・1119

読書のすすめ

校長 倉見 淳

宝立小中学校では、児童生徒に読書を勧めています。学校の日課として、毎週3回（月・水・木曜日）、朝読書を行っています。それ以外にも休み時間等で読書を行ったり、学級によって家庭での読書を勧めたりしています。昼休みには図書委員会が毎日図書の貸し出しを行っています。

小学生や中学生が読書をすることの効果には、どのようなものがあるでしょうか。改めて調べてみるとたくさんの効果が紹介されています。

語彙力向上	読書を通じて知らない言葉や表現に触れることで、語彙力が増え、より豊かな表現力やコミュニケーション能力が身につく
読解力向上	文章を理解する力、読解力が向上し、学校の勉強だけでなく、様々な場面で役立つ理解力や判断力が身につく
思考力向上	読書を通じて様々な考え方につれて触れることで、論理的思考力や問題解決能力が向上し、主体的に物事を考え、判断する力も養われる
集中力向上	読書は集中力を高め、長時間の集中を可能にし、学習効率の向上にもつながる
想像力向上	本の中の世界に浸かることで、想像力や創造力が高まり、表現力も豊かになる
精神的安定	読書は集中して自分の世界に入り込むことで、ストレスを解消し、気持ちを穏やかにする効果がある
ストレス軽減	

上記のように、読書には様々な良い効果があります。児童生徒には積極的に読書をしてほしいと思うところですが、実際にはどれくらいの読書をしているのでしょうか。下の表は、令和6年度に学校の図書館から借りて読んだ本の、学級一人あたりの読書した本の数です。

	1年	2年	3年	4年	5年	7年	8年	9年
一人あたりの冊数	154 冊	125 冊	67 冊	69 冊	81 冊	29 冊	29 冊	32 冊

学年や人によって読む本の一冊の量などはバラバラなので、一概に冊数の多少で読書についてのがんばり具合を言うことはできませんが、たくさんの本に触れる機会を持つことは大切ですね。

学校にある本の蔵書数は、現在11,356冊です。なんと1万冊以上の本が学校にあります。そして、毎年、教育委員会からたくさんの図書購入費用が支給されています。その図書費で、令和6年度には新たに268冊の本が購入されました。また、これとは別に、昨年度は能登半島地震があった年だったことがあって、県外からも含め全部で13団体から図書購入についての寄付、寄贈があり、全部で120冊の本が新しく本校に入りました。合わせて388冊の新しい本が学校の図書館にあります。新しくて、いろいろなジャンルの本がそろっていますので、児童生徒の皆さんにはこれまで以上に読書にいそしんでほしいと思います。ぜひ、図書館で興味のある本を探してみてください。



◇スローガンが決まりました

今年度のスローガンは『All Color～煌めけたからっ子～』です。全校児童生徒から案を募集して、5年生平藏さんと9年生脇さんの案を合わせて完成させました。「1人ひとりの色（持ち味）を發揮し、素晴らしい児童生徒会を作り上げていこう」という思いが込められています。素敵なスローガンですね。皆さんの活躍が楽しみです。共にがんばっていきましょう。スローガンは正面玄関に掲げてあります。



◇修学旅行～最高の思い出に～ **9年生**



9年生が東京方面へ修学旅行に行ってきました。大谷小中・三崎中の9年生と一緒に行きました。お互いをよく知るために事前に交流もしました。いい思い出となりました。この修学旅行の目的の一つは、「珠洲と東京（都会）の違い」について感じ取ることでした。また、昨年度の総合的な学習の「ふるさと珠洲科」の学習で作成した珠洲のステッカーを東京都庁で配付し、支援への感謝を伝え、珠洲のことを知ってもらう活動も行って、有意義な時間を過ごしてきました。



◇大きくなあれ 野菜の苗うえ **2年生**



5月7日（水）、2年生が校庭にある畑に苗を植えました。畝づくりから頑張りました。ピーマン・パプリカ・ミニトマトの苗を植えました。力強くしっかりと育つように願いながら、毎朝、水やりも頑張っています。

◇「アジア子どもの夢」ボランティアの方々来校



5月12日（月）、アジア子どもの夢ボランティアの方々が本校を訪問されました。授業の様子を参観していただいたり、体育で一緒に活動していただいたりしました。お帰りの際には、児童生徒にはお菓子の詰め合わせを、教職員には野菜等の詰め合わせをいただきました。温かなご支援に本当に感謝いたします。今後の皆様方のご活躍をお祈りいたします。

◇調理実習 5・6年生

5月13日(火)の4限目に5年生が、5・6限目に6年生が調理実習をしました。5年生は「ゆでる」調理、6年生は「炒める」調理です。昨年はできなかった調理実習をすることができて、とてもうれしそうでした。包丁さばきがなかなかうまくいかなかったり、火を使うことに不安を感じたりしながらも、友だちと一緒に調理することの楽しさを感じることができました。6年生は、お世話になっている先生を招いて試食しました。家庭科の時間に学習したことをぜひ、お家でも実践してほしいと思います。



◇縦割り遊び 全校

5月14日(水)、9年生主催、第1回目の縦割り遊びが行われました。活動内容は、グループ対抗クイズ大会でした。先生クイズや学校施設クイズなどが出題され、各グループが一生懸命に考えて回答し大変盛り上がりました。職員も児童生徒の様子を見ながら、楽しんでいました。歓声や笑顔いっぱいの様子を見て、一体感を味わうことができました。楽しい時間をつくれた9年生、指導・助言にあたってくれた先生方に感謝します。ありがとうございました。



◇温かなご支援に感謝！

令和6年度末(3月)、釜石市立唐丹中学校様より5万円相当のベルマークをいただきました。それをもとに、本校で竹馬6組と一輪車1台を購入いたしました。バランス補強等を目的に、体育館では竹馬に、中庭では一輪車に乗れるよう奮闘しております。本当にありがとうございます。このようなお志に感謝するとともに、今年度の教育活動の心構え・実践目標にしている「恩送り」を実践してまいりたいと考えております。



◇あいさつ運動～あいさつあふれる学校を目指して～

児童生徒会

生徒会執行部からの提案で、毎月第2週目に委員会ごとに挨拶運動を行っています。5月の挨拶運動の様子では、進んで挨拶、立ち止まって挨拶、遠くから元気よく挨拶など、挨拶の仕方は様々ですが、とても気持ちの良い一日のスタートとなっています。挨拶運動が終わると、振り返りも行い、次の活動へつなげていきます。あいさつあふれる学校を目指して頑張りましょう。



◇蒸しパン作り 8・9年生

5月16日(金), 後期課程の家庭科で調理実習をしました。5限目に8年生, 6限目に9年生が幼児のおやつで蒸しパン作りに挑戦しました。今回は, 災害時でもできるおやつがテーマでした。食べやすい大きさにすることなど, 幼児のことを考えて作りました。おいしく出来上りました。



◇学校たんけん 1年生

生活の時間に, 学校たんけんをしています。安心して学校生活を送るための学習です。まだお話をしたことがない先生に自己紹介をしたり, 質問したりしました。初めのうちは緊張して, なかなかお話できなかつたようですが, 時間とともに慣れてきた子もいました。活動を通して, 安全に過ごすことや自分たちのことを支えてくださっている人が周りにいることに気づいていってほしいと思います。



6月の行事予定



1	日	
2	月	交通安全指導 安全点検 読書ボランティア
3	火	歯科検診
4	水	体育交歓会(4~6年生)
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	スクールシアター(1~6年生) ラポルトすず
11	水	
12	木	すもう体験教室(前期課程)
13	金	交流学習(1・2年生 珠洲分校と)
14	土	
15	日	
16	月	交通安全指導 SDGs 合同学習会(3~6年生)
17	火	
18	水	縦割り遊び
19	木	
20	金	給食試食会・授業参観・学級懇談会・PTA各委員会
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	保育所訪問 8・9年生
28	土	
29	日	
30	月	

部活動大会成績

おめでとうございます!

○珠洲市春季ソフトテニス大会 3位 池崎・野田ペア

(石川県選抜中学校ソフトテニス大会出場)

○中学校奥能登大会

女子バスケット 第2位

野球 第3位 (全能登輪島大会出場)

